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会 議 録 

 

１ 会議名  

平成３０年度第８回大島区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

⑴ 報告 

① 主要地方道大潟高柳線の土砂災害に伴う対応について（公開） 

② 出張地域協議会意見交換会での質疑応答について（公開） 

③ 事務事業評価の実施について（公開） 

⑵ 協議 

① 平成３１年度大島区地域活動支援事業に係る採択方針等について（公開） 

② 上越市地域活動支援事業活動発表会及び説明会の開催について（公開） 

⑶ その他 

① 上越市農業所得収支計算相談会及び市・県民税の申告相談の実施について（公開） 

② 第９回地域協議会の開催日について（公開） 

３ 開催日時 

平成３１年１月２３日（水）午後２時００分から午後３時２０分まで 

４ 開催場所 

大島コミュニティプラザ２階 市民活動室１ 

５ 傍聴人の数 

３人 

６ 非公開の理由 

－ 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：飯田國男、石塚総子、内山愛治、髙橋和夫、髙橋光成、武江一義、中村朝

彦、早川丈夫、丸田新一、丸田新一、本山啓市 

・事務局：大島区総合事務所 古田所長、武田次長、小林市民生活・福祉グループ長 

小酒井班長、横尾主任 

浦川原区総合事務所 山崎産業グループ長、渡辺建設グループ長 

（以下グループ長はＧ長と表記） 
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８ 発言の内容 

【武田次長】 

・会議の開会を宣言 

 ・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上

の出席を確認、会議の成立を報告 

【中村会長】 

挨拶 

 ・本日の会議録の確認は、委員番号２番の石塚総子委員にお願いする。 

 ・２報告 （１）主要地方道大潟高柳線の土砂災害に伴う対応について事務局より説

明を求める。 

【武田次長】 

 ・資料Ｎｏ．１により説明 

【中村会長】 

 ・このことについて質問はあるか。 

 ・う回路がないことは、集落にとっては非常に不安であると思われる。何とか市道藤

尾線を通れるようにすることはできないか。 

【武田次長】 

 ・藤尾集落の尽力により、集落内から主要地方道大潟高柳線の車両通行可能区域へ通

ずる徒歩ルートが、市道藤尾線を利用して設置されている。 

 ・その徒歩ルートには、夜間でもはっきりと道が分かるように、スノーポールとＬＥ

Ｄの点滅器を県が設置した。 

【渡辺Ｇ長】 

 ・市道藤尾線は、ここ何年も使用されておらず、現地確認に行ったとき、既に雪の中

で現道が確認できない状態であった。 

 ・お話のあったとおり、確かに市道藤尾線が主要地方道大潟高柳線への最短ルートで

はあるが、急勾配で途中に一部崩落箇所があるなど、危険性も高いことから、遠回

りにはなるが、農免農道角間線をう回路としたところである。 

【中村会長】 

 ・現状の対応は大変ありがたいと思っているが、農免農道角間線の角間から藤尾の間

は、小規模の雪崩が頻発する箇所もあることから、藤尾集落では徒歩ルートを設け
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て、仮設駐車場まで通行できるようにしたものと思われる。 

 ・今後も災害等が発生した場合を考えると、市道藤尾線であれば、農免農道角間線に

比較して非常に距離も短く、集落の方が望む形にあると思われる。 

 ・常時通行できるようにとは言わないが、有事の際には使えるようにしていただきた

くようお願いする。 

【渡辺Ｇ長】 

 ・ご意見としていただいておくが、どのような対応ができるか、改めて検討させてい

ただきたい。 

【髙橋光成委員】 

 ・藤尾集落の皆さんは、大変不安な生活を送られており、仮復旧ではあるが早期対応

と通行止め解除を行っていただき良かったと思っている。 

 ・今回のような雪崩や土砂災害は、区内の他の箇所でも起こり得る危険性がある。危

険箇所の状態把握やう回路の状況等をしっかりと確認するような手立てを考えてい

ただきたい。 

【渡辺Ｇ長】 

 ・今回の土砂災害では、冬季生活道路として、主要地方道大潟高柳線が唯一の路線だ

ったために、集落の孤立や一時避難という話にまで至ったところである。 

 ・大島区内で、生活道路のほかにう回路のない集落が他にあるのか調べてみたいと思

うが、市道ではう回路は確保されており、一方通行の突き当りで戻るような道路は

あまりないと思っている。 

 ・今回の災害は、市や県の想定外であり、ここは複数の堰堤が設置されている区間で、

通常であれば止まるべき土砂が流出し、このような事態になったものである。 

 ・いただいたご意見も含め、安全を期すため、危険箇所の把握等を行っていきたいと

考えている。 

【中村会長】 

 ・ほかに質問や意見はあるか。 

（質問、意見なし） 

 ・（２）出張地域協議会意見交換会での質疑応答について事務局より説明を求める。 

【武田次長】 

  資料Ｎｏ．２により説明 
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【中村会長】 

 ・このことについて質問や意見はあるか。 

 ・どちらの会場でも、地区要望を出してもなかなか実施していただけないという意見

が多いようであるが、よろしくお願いしたい。 

【渡辺Ｇ長】 

 ・要望内容も地域の皆様のお気持ちも重々承知している。できるだけ進めるように努

力していくので、委員の皆様にもご理解いただきたい。 

【中村会長】 

 ・（３）事務事業評価の実施について事務局より説明を求める。 

【武田次長】 

 ・資料Ｎｏ．３により説明 

【中村会長】 

 ・このことについて質問や意見はあるか。 

【早川委員】 

 ・以前から度々申し上げていることではあるが、市全体の視点から評価項目である必

要性、有効性、効率性の指標だけでは、人口の少ない過疎・山間地域は市内中心部

等と比較すると評価等は低くなると考える 

 ・それにより、過疎・山間部に住む住民への不利益や市民間の格差が生じ、ますます

住みにくくなることが危惧される。そのようなことにならぬようご配慮をいただき

たい。 

 【古田所長】 

 ・具体的な内容は、まだ出ておらないが、資料に挙げられているもののほとんどは、

市全体に関わる部分であり、例えば大島区だけに交付されているような補助金など

はないものと思っている。 

 ・また、見直し案として示される評価区分に関しても、地域協議会の議題として取り

上げるべきものがどれだけあるのか、内容を見てみないと正直お答えできない。 

 ・３月議会の中で、具体的な内容が報告された以降、詳細が分かりしだい、ご説明さ

せていただきたい。なお、皆様方へ正式に内容等のご説明ができるのは、３月また

は４月開催の地域協議会だと思っている。 

【中村会長】 
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・ほかに質問や意見はあるか。 

（質問、意見なし） 

 ・３協議 （１）平成３１年度大島区地域活動支援事業に係る採択方針等について事

務局より説明を求める。 

【武田次長】 

 ・資料Ｎｏ．４－１、４－２により説明 

【中村会長】 

 ・このことについて意見はあるか。 

 ・大島区の現行の採択方針は良いと考えており、この間、見直し等は行ってこなかっ

たが、地域活動支援事業が始まってから時間が経過していることもあり、事務局に

検討してもらうように話をしておいたが、検討結果があれば報告をお願いしたい。 

【武田次長】 

（事務局案を配布） 

 ・資料Ｎｏ．４－１事務局案により説明 

【中村会長】 

 ・事務局案について質問や意見はあるか。 

【髙橋光成委員】 

 ・事務局案については、これまでの採択方針よりも具体的にわかりやすい内容になっ

ていると思われる。 

【髙橋和夫委員】 

 ・昨年度と変更になる点は、前回、事務局から提案のあったとおり、地域振興及び地

域づくりを担う人材の育成・確保というものが、新しく１項目加えられた。今後、

地域おこしや地域課題を解決するには、人材の育成が重要だと思うし、これを加え

た事務局案については、よくできていると感じている。 

【１０番丸田委員】 

 ・提案者からの補助金希望額が、区の配分額に満たない場合、２次募集、３次募集を

行った経緯があり、提案内容を見ると、無理に備品等を購入しているように見受け

られる点もあったので検討の余地はあると思っている。 

 ・また、２次募集や３次募集を行うことが良いことかという点もある。 

【中村会長】 



6 

 ・提案が少なければ、３次募集はともかく、２次募集はせざるを得ないと思う。 

 ・採択方針を現行どおりとするか、変更するかを考えなくてはいけないので、審議を

お願いしたい。 

 ・ほかに意見はあるか。 

【飯田委員】 

 ・事務局案に賛成する。 

【中村会長】 

 ・採択方針の変更について、事務局案が良いという意見が多いようである。 

 ・私も事務局案に賛成だが、前文の「区の中央部」を「大島区の中央部」にしたほう

が、よりわかりやすいと思う。 

 ・その点を修正したかたちで、新しい採択方針については、変更したいと思うがよろ

しいか。 

（賛成の声） 

 ・資料Ｎｏ．４－２の３ページ目にある大島区採択方針が新しい採択方針になる。そ

れ以外では、予算額は未確定だが、募集要項の大島区版はこのようなかたちになる

ことで、ご了解いただきたい。 

（賛成の声） 

【武田次長】 

 ・資料Ｎｏ．４－２は、参考として平成３０年度版を配付させていただいたが、大島

区の予算額を空欄としながら、先ほど資料Ｎｏ．４－１で決定していただいた内容

を反映させた資料を今から作成するので、本日の議題がすべて終えた後、最後に確

認いただき、確定していただくことでお願いしたい。 

 【中村会長】 

  ・承知した。では、次に（２）上越市地域活動支援事業活動発表会及び説明会の開催

について事務局より説明を求める。 

【武田次長】 

 ・資料Ｎｏ．５－１、５－２、５－３により説明 

【中村会長】 

 ・平成２８年度は、募集段階では発表会の開催が決定しておらず、了承いただいた団

体からの発表にとどまったが、平成２９年度からは募集要項等にも明記し、すべて
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の提案団体から発表していただいた経緯があり、今年度も同様に発表会を開催する

こととなっている。 

 ・今年度の成果発表会の開催日について、事務局案はあるか。 

【武田次長】 

 ・昨年同様の時期での開催となると、３月１１日から１５日の週であり、その間での

開催を考えている。 

【中村会長】 

 ・３月１３日の夕方６時からでいかがか。 

（賛成の声） 

 ・それでは、３月１３日水曜日午後６時から、大島就業改善センターで開催すること

にする。 

 ・次に、その他（１）上越市農業所得収支計算相談会及び市・県民税の申告相談の実

施について事務局より説明を求める。 

【小林Ｇ長】 

 ・資料Ｎｏ．６により説明 

【中村会長】 

 ・このことについて質問はあるか。 

（質問なし） 

 ・先ほど審議した採択方針が反映された資料Ｎｏ．４－２が配付されたが、説明はあ

るか。 

【武田次長】 

 ・審議していただいた資料Ｎｏ．４－１について、ご意見を反映させているので確認

いただきたい。 

【中村会長】 

 ・では、採択方針も新しいものになり、予算だけが空白となっているが、そこは決ま

り次第、記載することとして、募集要項はこれで決めてよろしいか。 

【飯田委員】 

 ・予算額について、平成３０年度に比べ大幅に変わることはないのか。 

【武田次長】 

 ・明確なお答えはできかねるが、今のところ、そのような情報はない。 
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【中村会長】 

 ・その他（２）第９回地域協議会の開催日について決めていただきたい。 

 ・例年、特別な案件が出ないかぎり２月の地域協議会は休会とし、３月末に開催して

きたが、今回もそのようなことでよろしいか。 

（賛成の声） 

 ・提案であるが、３月２８日木曜日１４時からでいかがか。 

（異議なし） 

 ・では、次回の地域協議会は、３月２８日木曜日の１４時から行うことで決めさせて

いただく。 

 ・以上をもって第８回大島区地域協議会を閉会とする。 

９ 問合せ先 

  大島区総合事務所総務・地域振興グループ ℡：025-594-3101（内線 61） 

                      E-mail：oshima-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  別添の会議資料も併せてご覧ください。 
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